99 /W	A 7 7 7 1 1 1			
開催日時	令和 5 年 11 月 	15 日(水) 午後	27:30~ 午後9:00	
開催場所	咸宜公民館			
	議員名①	(班長)	·司会·進行 ·開会挨拶 ·資料説明	
		原田 裕文	・閉会挨拶・記録	
出席議員	議員名②	梶原 信幸	・司会・進行・開会挨拶・資料説明・記録	
	議員名③	石橋 邦彦		
	議員名④	中島 章二	・司会・進行 ・開会挨拶 ・資料説明・閉会挨拶 ・記録	
	議員名⑤	佐藤 孝彰	・司会・進行 ・開会挨拶 ・資料説明・閉会挨拶 ・記録	
	議員名⑥		・司会・進行 ・開会挨拶 ・資料説明 ・閉会挨拶 ・記録	
	(A氏)			
	日田駅の地下	日田駅の地下道の自転車の通路について		
			れないうえにトンネル内の自転車通路は幅が狭	
			危ない。現場をよく見て、自転車で日田駅の南	
		るように改善して	もらいたい。	
主な	(議員) 地下道陛段!	ト白転車田通路の幅	が狭く持ち運びが大変であることは認識してお が狭く持ち運びが大変であることは認識してお	
意見			る。都会に行くと階段中央に約1メートル幅の	
•			きすることはできないかと質した。回答では、階	
要 望	段の全体幅な	ょのか現状の構造上	ではできないとの答弁があったと記憶してい	
•	る。今明確な	法的根拠を説明す	ることができないので、このような課題がある	
回答		け止めて担当課に付	云え再度聞き取りの上回答する。	
	(A氏) "唐敖然后			
	災害対策につ		雨時期には氾濫して冠水などの災害を受ける。 	
			日七前は、昭和子國家関から小がの5010m1でで じる水路は泥がたまっている。側溝の掃除は誰	
			している現場を見たことがない。城内川の土は、	

開催日時	令和 5 年 11 月 15 日 (水) 午後 7:30~ 午後 9:00
開催場所	咸宜公民館
	ひな祭り前後に撤去している。地域の住民に清掃を任せるのであれば年間の
	一斉清掃時にやろうということで自治会が住民に呼びかけるよう働きかけて
	もらいたい。その時にはごみ袋では対応できないので、トラックが必要であ
	る。特に水がつかりやすい豆田や淡窓町など小さな川や側溝のある所の整備
	は計画的、重点的にやってもらいたい。
	(議員)
	側溝の清掃や草刈りについては、周辺部も含めて多くの住民からご要望をい
	ただいており、担当課に伝えたことがある。回答は、財政的に自治体の予算
	だけで行うには厳しいものがある。側溝清掃までには予算が回らない。市道
	の草刈りについても市全体 100 kmのうちおよそ 割しか団体や業者への委託
	でしか対応できていないため、地域の皆さんにご協力をお願いしている現状
	がある。特に、側溝清掃については、今市では年二回一斉清掃をしているの
主な	でその際に住民にご協力をお願いしているとのこと。
意 見	側溝のふたは重く持ち上げることが大変なため機械の貸し出しができないか
•	検討するよう伝えている。また、泥については土嚢袋やボランティア袋を配
要 望	布しておりゴミ出し日に出すような仕組みになっているが、今日頂いた意見
•	は担当課に伝える。
回答	
	(B氏)
	城内川雨水幹線工事について
	昔の景観を残して工事をしてもらいたい。
	(議員)
	事前に施設工務課から聞き取りを行っていたことから、城内川雨水幹線工事
	全体像と水路の工事内容について説明した。その際、令和6年度に港町公園
	まで工事を行う計画があること、それ以降は未定であることを伝えた。加え
	て、現行の工事では、根継ぎコンクリートが景観を壊すという意見があるこ
	とを聞いていることも伝えた。該当町内の住民皆さんが景観を優先し工事を
	希望しなければその区間は現状のままということもあり得る。関係自治会の
	意見をまとめていただき担当課に伝えていただきたいと伝えた。仮に景観を
	守るために工事をしてほしくないということであれば一緒にその旨伝える。

開催日時	令和 5 年 11 月 15 日 (水) 午後 7:30~ 午後 9:00
開催場所	咸宜公民館
	(B氏) 昔、川底は土でホタルも飛んでいた。シジミも取れた。災害の件もあるが景観や環境も考えてほしい。勝手に水門をあげる人もいる。管理をしっかりしてほしい。 災害防止を前提に観光客が写真をとる人がいる場所でもあるので景観を守るような工事をして欲しい。 (議員) 景観と災害防止両面を考えた工事は難しいかもしれないが、豆田町付近は観光地でもあるので最大限景観を守るような工事を行うよう担当課に伝える。コンクリートによる工事にはなるが、化粧を施すような手法もあるので担当
	課に伝える。
主な	(B氏) 水路の中心を掘り下げる現行の工法は殺風景である。根継ぎに鉄板をはり全
意 見	体を深堀りした方がいいように思える。ただ、港町公園以降の工事が未定と いうのに安心した。
要 望	質問:城内川の水対策で玉川から工事をしているが水はけは良くなったのか。 答弁:港町に住んでいる立場から、以前よりも越水の率は下がった。今年も
回答	つからなかった。 意見:なぜ豆田町はこんなに水につかるのかと市長に尋ねたらそれは花月バイパスがあるからだ、バイパスの下を水が通らないから水の流れが悪いと言われえーっと思った。それなら花月バイパスを作り直してもらわなと思った、それならということで、出口の玉川から工事が始まったという経過がある。 (議員) 頂いた意見は執行部に伝える。
	(A氏) 豆田の上町と下町で一番低いところに山鉾の倉庫があり今年20cm水につかった。最近雨量が増えているのが夜明で水が止まっているのでキャパがいっぱいで水がはけない。以前桂林小や中城グランドの下に一時的に水をためることをしたらどうかという案があった。国交省は花月川の川幅をIOメートル広げる。三郎丸西有田線も二車線化する予算をつけているが、国交省はエ

開催日時	令和 5 年 11 月 15 日 (水) 午後 7:30~ 午後 9:00
開催場所	咸宜公民館
	事内容を丸山町、吹上町以外の住民に詳しく説明していない。市道は、吹上町から城町橋まで工事することになっているが、いつ頃までにどのような手順でやるようになっているのか聞きたい。市から国交省に説明を行うよう強く働きかけてもらいたい。花月川の川幅が広がれば城内川への影響も変わると思う。 (議員)
	城町の工事の計画は聞いているが確認してお答えする。 街並みが変わるような大きな工事で国の事業となる。市職員の担当は立ち会ったり進捗状況を把握するかもしれないが市の予算とは別なので議会は通らない。議会からというのではなく市の情報という形で流させてもらいたい。 (A氏)
→ +\	城内川の開通などは対象地域以外住民への詳細の説明会が全然ないように思える。工事をしますよという話だけだ。当該町内への説明会が必要だ。
主 な 意 見	(議員)
• 要望	港町住人として、詳しく承知してはいないが、いつ頃までの工程でという話は聞いたような気がする。 (A氏)
· 回 答	工法などの説明がないのではないか。 (議員) 私が出席してないときにあったかもしれないが、最近は港町公園まではするという話は役員会であった。それ以前に話はしていると思うが、確認させて
	ほしい。 (A氏) 住んで I 0年になるが、大災害があった後も全くなしで、個別の工事をやりますよという話はパンフレットで来るが、こういったことをやりますよという説明や意見を聞きますという地元説明会はなかった、ここ5年ほどはない。 (議員) 定かではないが、港町公園の横を掘っている部分の工事については、説明会があると自治会長から聞いた。どのような説明があったか担当課に確認させてほしい。

開催日時	令和 5 年 11 月 15 日 (水) 午後 7:30~ 午後 9:00
開催場所	咸宜公民館
	(A氏) そういった説明会をやらないといけないのではないかということです。議会で予算が通った後では遅いので事前に説明して欲しい。 (議員) 地元に工法等をきちんと説明するように執行部に伝える。
主意見	(C氏) 港町公園桜の木の伐採 桜の木を誰にも相談なしに切っている。なんで切らないといけないのか。 (議員) 腐っているところを切ったものである。 (C氏) 写真を持っているが、切るなら切るで説明して欲しい。担当者が自分の判断で切ったのではないのか。植え替えてもらいたい。
· 要 望	(議員) 持ち帰らせてほしい。意見は担当課に伝える。
. 回答	(A氏・C氏) ひな祭りマラソンや豆田ひな祭り時の交通整理員について 警備員は市内の人ではないため通行人に行事や街の説明ができていない。なんで市内の人を雇わないのか。要は、入札で決めているので安い業者がとっている。行事の内容ではなく警備だけで雇っているからそうなる。豆田の祭りを担当している一員としては、事前に祭りの話をしており、パンフレットを警備員に見てもらいたいとお願いしている。毎回車を行かせる行かせないという問題があるが、天領まつりではトラブルはなかった。 天領祭りでは、外国人警備員が3人ほどいた。年寄りも多く日田のことを知らない。ひな祭りでは20人ほど警備員がいるがほとんど市外の人である。安ければいいのではなく日田の人で入札したらどうかという提案だ。 (議員) 地域や観光客にご迷惑をかけないようにするため市の状況を確認する。

開催日時	令和 5 年 11 月 15 日 (水) 午後 7:30~ 午後 9:00
開催場所	咸宜公民館
	(C氏)
	町内の人を雇えば一番いい。市内にお金が落ちる。
	(議員)
	意見として聞いたのでちゃんと伝えます。
	(D氏)
	議員報告会について
	市議会の意見交換会や報告会はいいと思う。投票した人も四年にI回ぐらい
	しか会いに来ない。いち早く、意見交換会をする場を設けたらどうか。市に
	言ってもらいたいことを受けるがいつ連絡していいかわからないし、連絡先
	が分からない。市役所は教えてくれないでしょ。議員は市民にとって遠い存
	在。パトリアの前のえんじっぽい道路でぽこぽこ石が取れる。明治パチンコ
主な	前あたりも同じ工事で、何年かしたらその取れた石がどんどん飛んできてパ
意見	トリアと道路の間にも穴ぼこができてそれに母がつっかかって転んでけがを
•	した。知り合いの市会議員に相談して改善してもらったが3年後だった。市
要望	民が気づいたことをすぐ連絡できて議員が対応してくれるようなシステムが
•	欲しい。大きな事業は決まったことを報告されても分からない。小さなこと ************************************
回答	を対応してもらいたい。 議員の兼業について
	(※1) 本業をやってて議員が務まるレベルなのか。議員を副業、片手間でや
	っている人がいる。(※2)どのくらい努力しているが分からないが、本業を
	持っている人は報酬をまるっとやる必要はないのではないか。議員が何の仕
	事をやっているんだろうかなどと感じられていることもあるので持ち帰って
	欲しい。
	市政全般について
	駅前工事に何億も使っているが、時計台に何千万も使う必要があるのか。仮
	面母子家庭がいっぱいいる。愛人にマンションを買ってもらっている。市か
	らももらっている、こんなことが許されていいのかということが耳に入って
	くる。しっかり調査するシステムづくり、シンクタンクづくりの提案を議員
	が行い構築する場を作ればやりやすくなるのではないか。

開催日時	令和 5 年 11 月 15 日 (水) 午後 7:30~ 午後 9:00
開催場所	咸宜公民館
	(議員)
	各議員はいろいろな状況を抱えながらやっている。また兼業の方はいろいろ
	なことをやっていることで提案できることもある。このことは議員間で話し
	合いも進める。
	本業が大事なのか議員のポジションが大事なのかについては、皆さん方の信
	託を受けて議員になっているので本業ではなく議員である。ただ皆さん方か
	らそのように見られているのであれば議員の体たらくである。ただ全員の議
	員がそうであるとは思っていない。連絡を取りたいのであれば、ホームペー
	ジには顔と名前がでているし事務局が教えてくれる。遠慮なく聞いて欲しい。
	要望や困りごとなど相談ごとは、地元があれば常会などで聞き取りを行い対 応している。議員がすべてのことに目配りができればいいけども難しいので、
	票を入れた人やつながりのある人にはそのことを重要視し話を聞いてもら
主な	う、話をもっていってもらうといいと思う。市の担当に話すかダメなときは
意見	議会に話を持ってきてもらいたい。遠慮なく言ってきてもらいたい。
	仮面母子家庭の問題は、至るまでは行政が調査をしていると思うが、いけな
要望	いことはいけないときちんと出さないといけないことは当然のこと。皆さん
	の意に沿わないことがあるかもしれないが、我々は議員の品位を保ちながら
回答	市民の安全安心、日田市のために頑張りたいという気持ちは全員持っていま
	すのでこれからもよろしくお願いします。
	※I D氏からの発言の内容について確認したところ、そのような事実はあ
	りませんでした。
	※2 令和4年 2 月地方自治法が改正され、地方議員の兼業禁止規定が改め
	られました。自治体から業務を請け負う個人事業主に関しても、年間
	取引額が 300 万円以下であれば地方議会議員に立候補することができ
	るようになりました。これまでは自治体と取引がある個人事業主は地
	方議員に立候補できませんでしたが、規制緩和により地方議員のなり
	手不足解消が見込まれています。